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Protokoll über die öffentliche Sitzung Ortsrates Bohmte 
_________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 08.08.2018 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 19:30 Uhr 
Ort, Raum: Bohmte Bohmter Kotten, Schulstraße 12, 49163 Bohmte 

 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Thomas Rehme  

Ortsratsmitglieder 
Olaf Baum  
Helmut Buß ab TOP 1 nichtöff. Teil 
Rolf Flerlage  
Thomas Gerding  
Bodo Lübbert  
Anita Meier zu Farwig  
Mark Oelgeschläger  
Barbara Sube ab TOP 1 nichtöff. Teil 
Mathias Westermeyer  

beratende Mitglieder 
Peter Hilbricht  

Von der Verwaltung 
Erste Gemeinderätin Tanja Strotmann  
 
 
Abwesend: 

Ortsratsmitglied 
Friederike Schneider-Solf  

beratende Mitglieder 
Dr. Hunno Hochberger  
Oliver Rosemann  
Dr. Joachim Solf  
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung  
   
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 

Tagesordnung 
 

   
 3   Genehmigung des Protokolls vom 06.06.2018  
   
 4   Verwaltungsbericht  
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 5   Dorfentwicklung - Anträge zum Stichtag 15.09.2018 

Vorlage: BV/186/2018 
 

   
 6   Mitteilungen der Ortsratsmitglieder und der Fraktionen  
   
 7   Einwohnerfragestunde  
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  
Ortsbürgermeister Thomas Rehme eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 

der Tagesordnung 
  
Die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit sowie die Tagesordnung mit den öf-
fentlichen Tagesordnungspunkten 1 – 7 und dem nichtöffentlichen Tagesordnungspunkten 1 
werden festgestellt. 
 
 
zu 3 Genehmigung des Protokolls vom 06.06.2018 
 
Das Protokoll über die Sitzung vom 06.06.2018 wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
zu 4 Verwaltungsbericht 
 
Erste Gemeinderätin Tanja Strotmann berichtet aus der Arbeit der Verwaltung: 
 
a) Seniorennachmittag 2018 
Am 22.09.2018 findet der diesjährige Seniorennachmittag statt. Für die VLO-Busse sollte 
bereits früh morgens der Bereich vor Landtechnik Büttner abgesperrt werden. Es wird hier 
um Mithilfe einiger Ortsratsmitglieder gebeten.  
 
b) Friedhof Bohmte 
Es läuft derzeit die Ausschreibung für die neue pflegefreie Urnengrabstelle auf dem alten 
Friedhof. Eine Skizze ist als Anlage beigefügt. 
 
Die gewünschte Beschilderung “Radfahrer absteigen” wurde umgesetzt. 
 
c) Radar-Display 
Das neue Gerät wurde angeliefert und der Auftrag an die Fa. Koschollek erteilt. Der Aufbau 
erfolgt voraussichtlich im August. 
 
d) Kameraüberwachung 
Es haben weitere Gespräche und ein Termin vor Ort stattgefunden bezüglich der techni-
schen und datenschutzrechtlichen Möglichkeiten. 
 
e) Bohmte schockt 
Am 22.08.2018 findet eine Gesprächsrunde mit allen Beteiligten statt, um die Einzelheiten 
zur Umsetzung zu besprechen. 
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zu 5 Dorfentwicklung - Anträge zum Stichtag 15.09.2018 

Vorlage: BV/186/2018 
 
Die Ortsratsmitglieder sind sich einig, dass die von der Architektin vorgestellte Kostenschät-
zung nicht realisierbar ist. Die Planungen müssen neu durchdacht werden.  
 
Die Beteiligung der Bohmter Bürgerinnen und Bürger sowie die Transparenz des bisherigen 
Planungsprozesses wird als vorbildlich bezeichnet. Beides sollte auf jeden Fall aufrechterhal-
ten werden. 
 
Herr Rehme vergleicht den Prozess mit der Friedhofsplanung, in der viele Sitzungen und 
Gespräch zur genauen Ausgestaltung stattgefunden haben. 
 
Herr Westermeyer zeigt sich erstaunt über die Kostenschätzung. Es habe den Anschein, 
dass die Architektin einen Plan vorgelegt habe wohl wissend, die vorgegebene Investitions-
grenze nicht einhalten zu können. Er spreche sich dafür aus, den Planungsprozess sinnvoll 
zu begleiten und auf eine Antragstellung in diesem Jahr zu verzichten. 
 
Herr Gerding regt ebenfalls an, sich in den nächsten 12 Monaten mit einer detaillierten Pla-
nung zu beschäftigen. 
 
Herr Flerlage appelliert dafür, das Projekt klar zu strukturieren und abzugrenzen. Die Pla-
nung sei laufend weiterentwickelt und um zusätzliche Bereiche ergänzt worden. Politik, Ver-
waltung und die Öffentlichkeit sollten hier zusammen eine Lösung finden. Dazu sollte mit der 
obersten Priorität begonnen werden.  
Daneben werden jährliche Unterhaltsarbeiten für Reinigung und Kontrolle notwendig sein, 
deren Kostenhöhe noch nicht beziffert wurde. 
 
Herr Flerlage stellt klar, dass der Schulhof nicht als Projekt der Ortschaft Bohmte angesehen 
werden könne. Die Oberschule sei eine Schule für die gesamte Gemeinde und die Sanie-
rung des Schulhofes die priorisierte Maßnahme der gemeindeweiten Kinder- und Jugendbe-
teiligung.  
 
Herr Rehme ergänzt, dass für ihn der Sportplatz und der Jugendtreff ebenfalls zum primären 
Bereich gehören. 
 
Frau Strotmann berichtet aus dem Gespräch mit Herrn von Ohlen vom Büro DSK, wonach er 
empfehle, Frau Lang schriftlich aufzufordern, eine Planung für den Realisierungsbereich 
„Mehrgenerationenplatz und Schulhof“ für die in der Auslobung genannten 1,2 Mio. Netto-
Herstellungskosten vorzulegen. In dem Schreiben sollte zeitgleich darauf hingewiesen wer-
den, dass man sich weitere Schritte vorbehalte, sofern dieser Forderung nicht nachgekom-
men werde. Es bestehe dann für die Gemeinde die Möglichkeit, den Zweitplatzierten mit der 
Planung zu beauftragen.   
 
Die Ortsratsmitglieder sind sich einig, dass die angesetzte Investitionshöhe von 1,2 Mio. € 
Netto-Herstellungskosten für den Mehrgenerationenplatz und den Schulhof nicht überschrit-
ten werden darf. Die Architektin ist aufzufordern, neue Pläne vorzulegen, die dann dem Ar-
beitskreis Dorfentwicklung zur weiteren Beratung vorgelegt werden. Der transparente Pro-
zess mit der hohen Bürgerbeteiligung müsse auf jeden Fall fortgeführt werden.   
 
 
Beschluss: 
Der Ortsrat Bohmte empfiehlt, für das Bewegungsband Bohmte keinen Förderantrag zum 
Stichtag 15.09.2018 zu stellen. Der Ortsrat spricht sich dafür aus, die Architektin Frau Lang 
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schriftlich aufzufordern, für den Mehrgenerationenplatz und den Schulhof der Oberschule 
Planungen mit einem maximalen Kostenvolumen von 1,2 Mio. € Netto-Herstellungskosten 
vorzulegen sowie im Realisierungswettbewerb gefordert. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
zu 6 Mitteilungen der Ortsratsmitglieder und der Fraktionen 
 
a) Herr Flerlage weist auf die kaputte Regenrinne an der Friedhofskapelle in Bohmte hin und 
bittet die Verwaltung, den Schaden zu beheben. 
 
b) Auf Nachfrage von Herrn Lübbert teilt Frau Strotmann mit, dass es zur Antragstellung 
bzgl. der Gestaltung der Shared Space-Mittelinsel noch nichts Neues zu berichten gibt. 

 
c) Herr Rehme spricht dem Freibadteam ein großes Lob für die Vorbereitung und Begleitung 
der Freibadfete “Affentanz” aus. Das Engagement sei nicht selbstverständlich. 
 
 
zu 7 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Einwohnerfragen vor.  
 

                       
Thomas Rehme  Klaus Goedejohann  Tanja Strotmann 
Ortsbürgermeister  Bürgermeister   Erste Gemeinderätin 
        gleichz. Protokollführerin 
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